

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, núm. 32.
Teléfono n.º 6.
Precios de Abono
UN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25
EXTRANJERO : : 2'25

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION
Plaza de Cort, números 14 y 16.
TELEGRAMAS: HORA - PALMA.
Anuncios, Reclamos y Comunicados
CENTRO DE ANUNCIOS
Plaza de Santa Eulalia, número 10
Número suelto : : 5 céntos.
Id. atrasado : : 10

Lotería popular
PARA LAS
FERIAS Y FIESTAS
Billete 10 ptas. Décimo 1
Se venden en la Administración
núm. 1 Plaza de Cort, 12.

20.000 Postales nuevas
Se han recibido en la librería de J. TOUS, sueltas y en colecciones, al platino, bromuro, iluminadas y en negro.

Rembrandt
Postales última novedad.
Colección de 10 postales.

El padre nuestro
Colección Cánovas, de 10 postales, 6 rs.
Librería de J. Tous.—P. de Cort 14 y 16

Ferias y Fiestas
El mejor recuerdo, de verdadera utilidad práctica será la

GUÍA ILUSTRADA
DE
MALLORCA

que se pondrá a la venta el 8 de Agosto próximo.

Un tomo 16º encuadernado en tela y dorados, ilustrado con 60 fotografías de lo más notable de la Isla

Un mapa de Mallorca
Un plano de Palma
Seis tarjetas postales de Balears

Un programa ilustrado de las Ferias y Fiestas

UNA PESETA
Para los pedidos al por mayor y menor dirigirse al editor de la obra, José Tous Librería, plaza de Cort, 14 y 16.

Un conflicto

La actitud recientemente adoptada por los obreros albañiles y lo mal dispuestos que, según públicamente se asegura, se hallan los patronos y propietarios de fincas en construcción ó en reparación á acceder á las pretensiones de aquéllos, han venido á colocar al Ayuntamiento en una situación difícil, acumulando nuevos obstáculos para que pueda cumplir debidamente con los compromisos que ante propios y extraños tiene contraídos en lo que hace referencia á la celebración de las Ferias y Fiestas. Pocos son ya los días laborables que restan para llegar al señalado para dar principio á aquéllas; y los trabajos se hallan de tal modo atrasados, que el público abrigaba serios temores de que pudieran hallarse terminados para aquella fecha, ó sea el día 9 del mes entrante, aun en el caso que no surgieran nuevas dificultades. Esos temores sobradamente justificados se robustecen y acrecientan ante la posibilidad de que llegue á realizarse la huelga con que amenazan los obreros, si en plazo perentorio no se satisfacen sus aspiraciones precisa y claramente formuladas en el último mitin, en el cual fueron desatendidas y desechadas por los concurrentes las exhortaciones y proposiciones presentadas en aquel acto por un empleado del Ayuntamiento, que ignoramos si hablaba en nombre propio ó en representación del municipio. En este último caso sería preciso alimentar pocas esperanzas tocante á lograr una transacción entre los obreros y la corporación municipal; pero sea como fuere, creemos

que por el Alcalde, si es que no lo ha hecho ya, debe intentarse un nuevo esfuerzo para alcanzarla.

El Ayuntamiento tiene en cierto modo el derecho de esperar que los obreros depondrán su actitud intransigente y se hallarán dispuestos á sacrificar, siquiera sea en parte, sus aspiraciones, en las presentes circunstancias, aun cuando no sea más que en justa correspondencia al servicio que hace tiempo prestó la corporación á la causa que aquellos defienden, acordando la jornada de ocho horas para los operarios que trabajan por su cuenta. Ciertamente es que el acuerdo de que se trata, inspirado sin duda en nobles sentimientos y aconsejado por el deseo de demostrar prácticamente la posibilidad de reducir las horas de trabajo de los operarios en beneficio de éstos y sin menoscabo de los patronos, no ha respondido á dichas aspiraciones y deseos; si no que por el contrario, ha venido á ser un privilegio irritante otorgado á los obreros holgazanes ó ineptos con grave perjuicio de los más hábiles y laboriosos; pues todo el que ha tenido ocasión de fijarse en el trabajo que rinden los obreros del Ayuntamiento desde que se halla en vigor el acuerdo que nos ocupa, habrán podido observar que dicho trabajo no ha mejorado en calidad ni en cantidad y que los obreros municipales, si en algo se han perfeccionado, es en la aplicación de los medios conducentes á trabajar lo menos posible durante la jornada de ocho horas, como antes lo hacían en la de diez.

En otras ocasiones hemos censurado que las brigadas del Ayuntamiento hayan de convertirse en asilo del cual se ampara todo operario que tenga ascos para el trabajo y cuente en el seno de la corporación con algún concejal que le recomiende y sostenga, pues nunca hemos podido conformarnos con ese principio disolvente y en la práctica irrealizable de la igualdad que invocan los socialistas, al sostener que el jornal que devengue el obrero inteligente y laborioso ha de ser el mismo que el del holgazán ó chapucero. Las actuales ocurrencias justifican plenamente nuestras censuras. Si el Ayuntamiento al conceder la jornada de ocho horas á sus obreros, hubiese tenido en cuenta el modo como estos correspondían á aquella concesión y hubiese despedido sin atender á recomendaciones de ninguna clase á los que no comprendiendo lo que dicha concesión representaba ó debía representar, persistían en sus antiguas mañas, conservando solamente á los que, estimulados por aquella gracia, se esmeraban en aprovechar debidamente las ocho horas de trabajo, ni estos se hallarían dispuestos á dejar ahora á la corporación en la estacada, ni los patronos, convencidos por el ejemplo de aquella medida del Ayuntamiento, de la ineficacia de las concesiones que á la clase obrera se otorgan, se mostrarían tan rehacios en aceptar, en todo ó en parte, las pretensiones de dicha clase.

La vida y sus cosas

EL «MINNESOTA»

Ha sido botado al agua ese nuevo coloso de los mares, rival del *Celtic* y el *Cedric*, los dos grandes buques de la White Star Line. Mide de eslora 102 metros, 22 de manga y 11 de puntal. Su desplazamiento es de 33.000 toneladas á carga normal, y de 37.000 á carga máxima, si bien ésta se podrá llevar pocas veces por la dificultad de entrar en la mayor parte de los puertos, cuyo fondo raramente responderá al tonelaje máximo de este buque gigante.

Dispone el nuevo buque, para la carga, de numerosas máquinas, alguna de las

cuales puede izar 50 toneladas de peso. La fuerza total de la máquina propulsora no bajará de 10.000 caballos.

Una serie de puentes, ocupados por camarotes rodeados de elegantes galerías, sirven de base al puente de guardia, que está á una altura de 27 metros por encima de la quilla.

El *Minnesota* está destinado al servicio del Pacífico, entre Seattle, Honolulu y Yokohama. Sus dimensiones extraordinarias harán que los balances sean casi imperceptibles á bordo, lo cual será una ventaja más para los pasajeros, para cuya comodidad no se ha escatimado nada en la construcción del nuevo Leviatán.

UN CUADRANTE DEL SIGLO XVII

Leemos en uno de los números de *El Comercio*, de Manila, llegados por el correo último, un suelto que encabeza estas líneas y dice lo siguiente:

«Entre los muchos objetos más ó menos curiosos, que la nueva draga que funciona en la bahía está sacando del mar, figura un cuadrante extraído hace pocos días.

Este instrumento náutico fué construido en 1603, y se cree que perteneció á alguno de los galeones que surcaban los mares de China en el siglo XVII.

El cuadrante está en buen estado de conservación, y el maquinista Mr. Pope, lo ha limpiado cuidadosamente, conservándolo como un tesoro.»

EJECUCION DE UN ELEFANTE.

No hace muchos días se ha dado cuenta de la Thiergarten de Berlín. Parece que este final de primavera es desastroso para los elefantes y para aquellos que se les acercan. Apenas tranquilos los berlineses les tocó sobresaltarse á los vecinos de Dublín.

Un elefante enorme, Zita, que durante más de veinte años había hecho las delicias de los niños de Dublín y de muchos papantales mayores de edad que concurren al Phoenix Park, dió la última semana muestras evidentes de haberse modificado su carácter bondadoso y sufrido.

Un veterinario, el Sr. O'Nally, entró en el box del elefante para examinarle un pie que se había lastimado. Nunca lo intentara el animal se enfureció y aplastó al pobre albéit de un magistral trompazo.

En vista de su conducta incorrecta, la *Royal Dublin Society* dió orden al inspector general Sr. Neville Chamberlayne, que es gran conocedor de elefantes por los muchos años que ha pasado en la India, de examinar al proboscideo.

El Sr. Neville opinó en favor de un castigo, no ejemplar, pues por allí no hay otro elefante, pero sí inmediato ó irremediable, y su sentencia no tuvo apelación.

Siete sargentos del Royal Irish Constabulary entraron en la habitación del paquidermo armado de fusiles Martini, se colocaron en fila y descargaron sus armas, matando al indócil animal que cayó pesadamente en tierra.

PAN Y VINO A PASTO

En Noruega acaban de adoptar las autoridades un nuevo remedio contra la embriaguez.

Al curda que cae en manos de la policía se le detiene veinticuatro horas.

En cuanto pide comida se le da una cazuela de sopas de vino.

Durante las primeras horas no se queja el adepto de Baco; pero después pide agua, que no se le sirve.

Para calmar su sed y su hambre, si ésta le aprieta, sopas de vino, y vino y pan. Nada de agua.

Aseguran los interesados, que la cura es eficaz.

PARA ADELGAZAR

El doctor Saison D'Erval da una interesante receta para adelgazar, que transcribo á mis lectores:

1.º Régimen alimenticio. Cinco comidas al día, del modo siguiente:

A las ocho de la mañana un huevo pasado por agua, 20 gramos de carne ó de pescado, 10 gramos de pan, una taza de té ligera, muy caliente y sin azúcar.

A las diez dos huevos pasados por agua cinco gramos de pan, un vaso de agua y vino ó té.

A la una, carne fría sin pan, ensalada de berros, ligeramente salada y adicional de jugo de limón, ensaladas cocidas sin manteca, fruta cruda y uno ó dos vasos de agua con unas gotas de vino.

A las cuatro, una taza de té sin azúcar. A las siete, lo mismo que á las ocho de la mañana.

2.º Pasear una media hora, lo menos, después de cada comida.

3.º No dormir más de siete horas.

4.º No tomar ningún medicamento interior, usando sólo como auxilios de este método la hidroterapia, el masaje y la electricidad.

Lo que cuesta un Cónclave

De las informaciones que se han hecho con motivo de la elección del nuevo Papa, resulta una de las más curiosas la que se refiere á los gastos del Cónclave.

En 1878, al ser elegido León XIII, la ejecución de los trabajos, dirigidos por el arquitecto Martinucci, costó 57.871 francos y 67 céntimos. El arreglo de la capilla Sixtina, donde se verifican los escrutinios, fué encomendado á otro arquitecto, á Vespignani, quién presentó una cuenta de cerca de 20.000 francos.

Veán los curiosos el pormenor de la primera cuenta:

Material de madera, 1.200 francos; de hierro, 453; de papel, 470; trabajos de carpintería, 22.394; albañiles, 10.237'79; cerajería, 5.300; pintores 6.100; vidrieros y plomeros, 3.900; obras y material de piedra, 910,43; estucadores, 2827; instalaciones de gas, 761; timbres eléctricos, 200; vigilancia del material y de los trabajos, 221; obreros sueltos, á jornal, 2.847'45. Total, 57.871'67 francos.

Los Cónclaves eran antes mucho más caros. El de León XII costó á la Cámara Apostólica 491.125 francos; el de Pío VIII, 638.510 francos; el de Gregorio XVI, 723.631. El gasto depende, en gran parte, de la duración del período electoral.

Antes del siglo XIX, al cual corresponden estas elecciones, habíanse visto obligados no pocos Papas á restringir los enormes dispendios á que las vacantes pontificias daban lugar.

Alejandro VIII limitó el número de funcionarios del Cónclave y rebajó sus emolumentos, acabando también con una costumbre inexplicable, que era la de saquear, después de la elección, la celda que el elegido había ocupado.

En el reglamento de Alejandro VIII, además de reglas concernientes á los funerales, se ve una partida curiosísima, relativa á las distribuciones de paños ó telas para vestiduras de luto, que se hacían entre más de 250 funcionarios municipales, desde el senador de Roma hasta los vigilantes de las prisiones y el campanero del Capitolio. Los personajes principales recibían de seis á ocho metros de tela, de 20 francos el metro; los de segunda categoría, la misma cantidad, pero á 14 francos 80 céntimos el metro; los de tercera, de á 12.

Otro reglamento de Clemente XII vino, en el siglo XVIII, á establecer prescripciones todavía más rigurosas. Pero ni aun las reglas de mayor severidad alcanzaban á evitar grandes despilfarros; los sacristanes y muchos de aquellos funcionarios inferiores continuaron repartiéndose los despojos del Cónclave, como tapices, cirios, restos de aceite y carbón y otros cien artículos.

Sixto V tuvo la idea de distribuir á los conclavistas de su elección y en albricias de la misma, la cantidad de 10.000 ducados. El ejemplo hizo costumbre, y aun no ha sido posible desarraigarla.

Lejos de eso, introdujose también la de señalar pensiones vitalicias y consagrar como obligatorios ciertos gastos que antes habían sido puramente voluntarios.

León XII y Pío VIII redujeron las pensiones; pero no dejaron de otorgar el «donativo de advenimiento». Gregorio XVI lo elevó á la cifra de 15.000 escudos. Lo mantuvo el propio León XIII al ser elegido en 1878, aunque rebajando á 5.850 escudos. El nuevo Papa fijó en 116 francos anuales la pensión de cada congresista, reconociéndoles un derecho que no habían tenido hasta entonces; el de traspasar á otros el usufructo. Los empleados de la Dataría consiguieron que se les regalase un año de sueldo.

Por cierto que estas larguezas dieron lugar á que el arquitecto Martinucci amenazase con acudir á los tribunales italianos si no se le abonaba una gratificación de 1.000 escudos, y á que unos 30 guardias suizos se amotinaron bajo pretexto de que se difería el pago de los 100 escudos á que se consideraban con derecho.

Doña María Cristina

Rasgo regio

Difícil, casi imposible, parece poder relatar nada de lo que enaltezca más de lo que ya lo está la figura de la reina doña María Cristina.

Pocas mujeres y pocas soberanas han existido que merezcan los respetos, la admiración y la simpatía, por sus virtudes y su talento, como la madre de D. Alfonso XIII.

Seguendo atentamente su vida desde que archiduquesa de Austria era la amiga predilecta de D. Alfonso de Borbón, entonces alumno del Colegio de nobles de Viena, hasta el momento actual, sólo se encuentra en ella grandeza y abnegación.

Como soberana ha desplegado una energía, un talento y unas dotes tan extraordinarias, que desde el primer Consejo de ministros que presidió, después de la muerte del malogrado rey Don Alfonso XII, hizo exclamar á los consejeros: «El primero de nuestros hombres de Estado es María Cristina.»

Como mujer ha sido siempre admirable hija obediente, esposa amante, madre ejemplar, dotada de gustos sencillos y carácter dulce; reúne la bondad de corazón, la originalidad de espíritu y la fuerza de voluntad.

Ante su figura, tan simpática han caído siempre las bajas pasiones, reconociendo todos que la reina Doña Cristina es la más grande de las mujeres contemporáneas.

España le debe inmensa gratitud, y de la bondad de su corazón hablan bien elocuentemente las amnistías concedidas durante su gobierno, el indulto de Villacampa y las innumerables obras de caridad á que ha contribuido u organizado.

Ella ha consagrado su vida á sus deberes y á la educación de sus hijos; hoy, terminada en gran parte su hermosa obra, se dedica por entero á la caridad.

Intrepida amazona y muy aficionada á los sports, parece haber renunciado á ellos por completo, y rara vez se ve su elegante figura en fiestas y paseos; pero siempre se la encuentra en las obras benéficas y humanitarias.

Así lo prueba el hecho que es objeto de este artículo.

El eminente doctor D. Rafael Ulecia y Cardona es uno de los hombres que se preocupan por las desgracias de la humanidad, y que ha consagrado su inteligencia al cuidado de los niños, de esas flores de los hogares que caen tronchadas á millares por el soplo de la ignorancia.

Preocupado este señor por la mortalidad de la infancia, estudió sus causas, proyectando la construcción de un *Consultorio*, como los que existen en el extranjero para ayudar á las madres á la lactancia.

Las obras nobles encuentran siempre protectores, y los señores marqueses de Casa-Torre ofrecieron los medios materiales necesarios para fundar tan útil institución.

Entonces el doctor Ulecia, acompañado de su inteligente esposa, colaboradora activa de su gran obra, emprendió un viaje al extranjero para observar y conocer los resultados de estos Consultorios.

Ahora bien; á su regreso, el doctor fué á saludar á S. M. la Reina para darle cuenta de sus estudios; pero D.ª María Cristina, cuya superior y extensa cultura accede á todo elogio, conocía perfectamente las ventajas de esta institución, y adelantándose á los deseos del Sr. Ulecia, se declaró protectora de su empresa, ofreciendo inaugurar personalmente el *Consultorio* á principios de otoño, para cuya fecha estarán terminadas las obras.

Sólo conociendo la importancia de estos Consultorios se puede apreciar el hermoso rasgo de S. M.

Pronto daré detalles de todo lo concerniente á esta obra; por hoy basta saber que su objeto es reglamentar la lactancia dando á cada niño la cantidad de leche de buena calidad que necesita para su alimentación á un precio excesivamente módico, y completamente gratis á los pobres.

Además, en este Consultorio se darán á las madres consejos higiénicos, se les ayudará en la lactancia y se evitarán así las numerosas víctimas que origina la mala alimentación, primera causa de la terrible mortalidad de los niños.

Mis lectoras pueden apreciar el hermoso rasgo de la reina, de esa madre ejemplar, que se declara de este modo la protectora de las madres. Sobre su nombre caerán en el porvenir las bendiciones de todo un pueblo, y á su alrededor brotarán las flores del agradecimiento.—Colombin

El verdadero Confetti seda blanco Se vende en la Librería Tous y en el kiosco **EL CHINO**, en el Real de la Feria.

Almacenes San José

BRONDO, ESQUINA BORNE—TELÉFONO 135

- Corte blusita seda á. 5'00 pesetas
- Sedalinas corte vestido á. 2'50 »
- Camisetas á. 0'50 »
- Trajes para baño.
- Grandes novedades en telas para vestidos de Señora.
- Camisería, Corbatería, Pañería, Driles, Sombrillas, Abanicos y Bisutería.

El mejor Remedio para los Resfriados, Tos, Catarro, Asma, etc., son las

PASTILLAS MORELLO

Nuestra información

Funerales del Papa

Mañana en la Santa Iglesia Catedral se celebrarán los funerales en sufragio de S. S. el Papa Leon XIII.

Han sido enlutadas las paredes laterales de la Catedral desde el coro hasta el altar mayor.

Junto al portal del coro se levanta un severo tumulto.

También se construye una tribuna donde tomarán asiento los magistrados de la Audiencia.

Asistirán al acto todas las autoridades.

El teatro de «La Protectora»

Hemos estado en *La Protectora* para presenciar las obras del teatro en construcción en aquella sociedad. Están bastante atrasadas y no se podrá inaugurar, como se intentaba, durante las ferias y fiestas.

El escenario está casi terminado aunque sin decorar; actualmente se está restaurando el cielo raso que será igual al que existía en el salón donde se construye el teatro.

Los palcos proscénicos están muy adelantados; en breve empezará la construcción de los demás palcos; una brigada de albañiles está reformando parte del salón.

La terminación de las obras tardará aún unos meses.

Un crimen en el «Plá de Sant Jordi»

Pocas noticias concretas podemos adelantar hoy referentes al crimen cometido en la madrugada del domingo en el caserío del *Plá de Sant Jordi*.

Entre los muchos de aquel suburbio se han hecho muchos comentarios referentes al suceso.

Mañana prestarán declaración, ante el Sr. Juez de Instrucción, varios vecinos de *Sant Jordi*.

El presunto asesino continúa detenido e incomunicado en Capuchinos. Mañana prestará otra vez declaración.

Asuntos municipales

Se suplica se presente en el Negociado de Reemplazos el soldado repatriado Jaime Mateu Capó y el paisano D. Francisco Mayol para enterarles de un oficio que les interesa.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Obras concediendo varios permisos para obras particulares.

Se acordó instruir el oportuno expediente para la expropiación forzosa de una parcela de terreno que ocupa el convento de las Hermanas Jerónimas, que la Comisión ha entendido que es de utilidad pública.

Dicha parcela linda con la calle de Santa Fé y con la de la Puerta del Mar.

Convendría que la Comisión de Alumbrado viera de cambiar dos faroles de petróleo por dos de gas que existen en el sitio que ha de ser Real de la Feria.

En la Audiencia

Causa por hurto

Vista de hoy

Ante el Tribunal de Derecho presidido por el magistrado Sr. Mendo de Figueroa y constituido esta mañana a las diez y media en la sala de Justicia de esta Audiencia, han comparecido Antonio Mesquida Pou y Gabriel Mora, ambos de 15 años de edad y vecinos de Palma, acusados de los delitos de hurto de dinero y palomos al vecino de Santa Catalina Antonio Ferrer.

La causa procede del Juzgado de instrucción de Palma.

Los hechos se perpetraron en los días 13 y 16 del mes de Noviembre del año último.

Han declarado los procesados Mesquida y Mora, declarándose el primero autor los delitos que se le imputan y el se-

gundo ha demostrado no tener participación alguna en el hecho.

El Ministerio Público (Sr. Astray) en atención a las declaraciones emitidas por ambos procesados ha renunciado a la prueba testifical y dando por reproducida la documental, ha elevado a definitivas las conclusiones que fueron provisionales y apreciando la circunstancia atenuante específica de ser los procesados mayores de 15 años y menores de 18 pide se les imponga, al Mesquida 150 pesetas de multa por cada uno de los delitos de que es culpable, accesorias y costas y las indemnizaciones correspondientes de los efectos sustraídos a los perjudicados, y al Gabriel Mora la multa de 125 pesetas, sufriendo en caso de insolvencia el apremio personal subsidiario correspondiente.

El abogado defensor, Sr. Font, ha pedido para el procesado Gabriel Mora la libre absolución.

El juicio ha quedado concluso para sentencia.

Señalamientos

Mañana a las diez y media se verá ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia provincial en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Rafael de la Torres y Mas acusado del delito de hurto de una sortija.

El Ministerio Público, representado por el Abogado fiscal Sr. Astray sostendrá la acusación y el letrado Sr. Martorell defenderá al procesado.

Hechos brutales

En el caserío del *Coll d' en Rebase*, han ocurrido los siguientes sucesos indignos de toda persona que se tenga por civilizada y culta:

En una cantera de sillares del término de aquel suburbio trabajaban los obreros Bartolomé Fullana Durán de 60 años de edad, Bartolomé Vaquer Sorá de 27 años y Bartolomé Oliver de igual edad que el anterior; el Fullana era el encargado de las obras que se efectuaban en la cantera.

El Vaquer y el Oliver por cuestiones del trabajo se disgustaron con el Fullana. Ayer el Vaquer se encará con el encargado y cogiéndole por las piernas le puso cabeza abajo dentro el brocal de un pozo de 80 palmes de profundidad con las intenciones de arrojarlo al fondo, consiguiendo el Fullana salvarse casi milagrosamente, de la muerte que le esperaba, agarrándose a un trozo de sillar.

Al verse libre el Fullana, dió conocimiento de lo sucedido al guardia municipal del *Coll d' en Rebase* quien se puso sobre la pista del Vaquer con objeto de detenerle.

Esta mañana, el otro obrero, ó sea Bartolomé Oliver ha ido a la cantera precitada donde ha esperado al Fullana y al llegar éste a aquel punto ha empezado a abofetearle y maltratarle barbaramente causándole varias heridas en distintas partes del cuerpo.

El guardia municipal Lorenzo Parets que vigilaba por las inmediaciones de la cantera, ha presenciado el hecho corriendo a auxiliar al Fullana a quien ha librado del grave peligro en que se encontraba.

El guardia ha detenido al Oliver y pocas tardes el Vaquer quienes han sido encerrados en Capuchinos.

Esta tarde los citados sucesos han sido puestos en conocimiento del Juzgado de Instrucción.

Noticias de Ibiza

La Guardia civil de Ibiza ha detenido en aquella ciudad un sujeto vecino de la parroquia de San Miguel que está complicado en la reyerta que entre varios jóvenes tuvo lugar en las inmediaciones de la iglesia de dicha parroquia y en la cual resultaron heridos varios sujetos.

En la villa de Santa Eulalia el día 26 por la madrugada fué herido el joven Juan Ferrer Torres de 18 años de edad por medio de disparo de arma de fuego.

Dicho joven ingresó en el Hospital civil de Ibiza.

El joven José Costa y Costa de 23 años de edad vecino de San Antonio cargando una pistola tuvo la desgracia de que se le disparara el arma indicada causándole una herida de pronóstico reservado en la pantorrilla de la pierna izquierda.

Bibliografía

Nuestro buen amigo don Juan Llopis, catedrático del Instituto general y técnico de esta provincia, ha tenido la atención, que sinceramente le agradecemos, de remitirnos un ejemplar de una obra que recientemente ha publicado, bajo el título de *Compendio de Geografía general y particular de Europa*.

Dicha obra está destinada a los alumnos que cursan esta asignatura en los Institutos generales y técnicos; y en las pocas páginas que la misma comprende, ha logrado su autor, mediante un estilo conciso y un lenguaje correcto y sencillo perfectamente al alcance del estado de instrucción en que generalmente se hallan los escolares que han de estudiarla, reunir todos los datos y noticias y exponer con claridad los principios científicos que se hallan comprendidos en los programas de la asignatura, dentro de los límites prescritos por la legislación de segunda enseñanza vigente.

Felicitemos al señor Llopis por el acierto que ha tenido en la exposición de la doctrina, objeto de la cátedra que regenta.

Patrono y obreros

Se nos dice que esta mañana en la fábrica de sombreros que D. Jaime Roig tiene instalada en la calle de los Olmos ha ocurrido el siguiente hecho:

El propietario Sr. Roig ha abofeteado a un obrero de su fábrica por cuestiones del trabajo.

Entonces todos los demás obreros la han emprendido contra el Sr. Roig quien para librarse de la furia de los operarios ha tenido que huir de su propia casa y refugiarse en una taberna inmediata.

Estadística

Hospital P. ovincial.—Movimiento de enfermos del día 27 de Julio de 1903.

Existencia de ayer 302. Entrados 2. Salidos 7. Fallecidos 0. Quedan 297.

Religiosas

Para hoy.—La Beata Catalina Tomás, virgen; Santos Victor, Nazario, Celso, Eladio é Inocencio.

Para mañana.—Santas Marta, virgen, Sersifina y Beatriz, mártires.

Guareña Horas

Mañana concluirán en la iglesia de San Miguel.

A las seis exposición del Santísimo; a las diez horas y misa mayor. Por la tarde, actos de coro, procesión, Te-Deum y reserva.

—En Montesión mañana empezará un jubileo dedicado a San Ignacio de Loyola.

A las seis y media exposición, a las siete y media novena.

Por la tarde, a las siete, rosario, triduo con sermón y reserva.

En Santa Magdalena

Mañana, al anochecer, en esta iglesia se cantarán solemnes completas en preparación a la fiesta que la Rvda. Comunidad dedica a la Beata Catalina Tomás.

Novena

En San Jaime, mañana a las siete, durante una misa empezará una novena dedicada a San Cayetano.

Notas del Carnet

De viaje

A bordo del vapor correo *Isla de Menorca* han llegado esta mañana de Mahón los siguientes pasajeros: D. José Felíu, D. Francisco Vendrell, D.ª Asunción Travesi, D. Juan Florit, D. Pedro Sintés, D. Bernardo Pons, D.ª Dionisia Sanmartín, D.ª Agueda Sintés, D. Bartolomé Riutort, D.ª María Llinas, D. Pedro Fiol, D.ª Carmen Vidal, D. Mateo Quetglas, D. Juan Comellas, D. Miguel Hernández D. Vicente Vinent y otros.

En el vapor correo *Islaño* han llegado de Alicante é Ibiza los siguientes pasajeros: D. Ventura Majan, D. Bernardo Sierra y D. Juan Sierra.

D. José Pacheco, D. José Carreras y 3 individuos de tropa.

A bordo del vapor *Bellver* han salido esta tarde para Barcelona D. José Hidalgo, D. Cosme Serra, D. Felipe Martorell, D. J. Beltrán, D. Pedro Miró, D. Juan Juan, D. Santiago Serra, D. Jaime Antich, D. Ramón Matas, D. Ernesto Orsolits, D. Miguel Pujol, D. Andrés Gutierrez, D. Jaime Mulet, D.ª Francisca Más, don Juan Verger y otros.

En el vapor *Islaño* han llegado esta mañana de Alicante el capitán de fragata D. Leopoldo Clar acompañado de su distinguida familia.

Dicho señor se ha embarcado nuevamente a bordo del *Isla de Menorca* para Mahón, de donde es Comandante de Marina.

Era aún de madrugada cuando se ha celebrado la primera misa rezada y sin interrupción se han rezado misas hasta poco antes de las diez.

A ellas ha asistido gran número de fieles.

A las once en punto han dado principio

Marítimas

Entradas

Con procedencia de Mahon ha llegado esta mañana el vapor *Isla de Menorca*.

De Ibiza y Alicante ha llegado esta mañana a las nueve el vapor *Islaño*.

Salidas

Para Mahon ha salido esta tarde a las cinco el vapor *Isla de Menorca*.

A la hora de costumbre se ha hecho a la mar el vapor correo *Bellver*.

Despachados

En las oficinas de Sanidad de este puerto se ha despachado el pailebot *Joven Paquito* para Valencia.

Otras noticias

El vapor *Menorquin* fletado por el Club Orient de Leipzig (Alemania) llegó felizmente a Corfú el 16, haciéndose de nuevo a la mar prosiguiendo su expedición con buen éxito.

Por la comandancia de Marina se ha publicado un edicto convocando a oposiciones para cubrir plazas de terceros maquinistas de la armada en el próximo mes de Septiembre.

Los aspirantes a dichas plazas deberán presentar sus solicitudes antes del día 15 de Agosto próximo.

Telegramas recibidos en esta Comandancia de Marina.

Sóller 28 a las 8.

Viento flojo del S. E. mar tendida del N. O. cielo despejado.

Andraig 28 a las 9.

Cielo despejado, viento O. mar llana y horizonte despejado.

Mahón 28 a las 10.

Barómetro 758 N. E. fresquito marejado acalajado y neblinosos.

Alcudia 28 a las 8:20.

Viento E. fresquito, marejada del mismo, cielo despejado.

Ibiza 27 a las 10:50.

Viento al E. fresquito, mar llana, cielo claro 765.

Comerciales

Valores locales

Día 28 de Julio de 1903

	Dinero
Crédito Balear	99'00
Fomento Agrícola	106'00
Ferro-carriles de Mallorca	47'00
Alumbrado por Gas	76'00
Idem La Económica	13'00
Salinera Española	160'00
Id. id. Obligaciones 6 p 3	104'00
Id. id. 5 p 3	101'00
Cambio Mallorca	00'00
Bonos Municipales	41'00
Islaño Marítima	53'00
Banco de Préstamos	3'00

Valores públicos

Oficial del día 27 a las 16

4 por 100 interior contado	77'70
5 por 100 amortizable	97'0
Banco de España	471'00
Tabacos	436'50
Francos	36'80
<i>Barcelona (Bolsa) día 27 a las 16</i>	
4 por 100 interior fin de mes	77'80
5 por 100 amortizable	97'81
Nortes	58'70
Alicantes	93'70
Orenses	33'65
Francos	36'60
Exterior de París	90'90

Barcelona (Bolsa) día 28 a las 10

4 por 100 interior fin de mes	77'82
Nortes	5'45
Alicantes	93'45
Orenses	33'60
Francos	36'60

Militares

Anoche de ocho y media a poco más de las nueve las fuerzas de Ingenieros efectuaron prácticas con un reflector eléctrico.

El foco era dirigido en todas direcciones desde una de las fortalezas situadas en la parte Oeste de Palma.

La Beata Catalina

El Ayuntamiento de Palma.—Misas rezadas.—Oficios divinos.—El sermón.—Comisiones.—Animación.

El Excmo. Ayuntamiento de la M. Ilustre N. y L. ciudad de Palma hoy ha dedicado fiesta a nuestra ínclita paisana, la venerada Sor Catalina Tomás, fiesta que se ha celebrado, como de costumbre, en la iglesia del Convento de Religiosas de Santa Magdalena a cuya Comunidad perteneció la Beata.

Es una de las fiestas más esencialmente mallorquinas y en la que, porque resulte espléndida, se interesa vivamente el vecindario religioso de esta ciudad.

El interés de los palmesanos es palpable pues ningún acto de los muchos que se celebran en este día en Santa Magdalena se ve desanimado, antes al contrario, pues desde muy de mañana hasta entrada la noche son numerosísimos los fieles que acuden al citado templo a implorar las gracias de la santa mallorquina.

Era aún de madrugada cuando se ha celebrado la primera misa rezada y sin interrupción se han rezado misas hasta poco antes de las diez.

A ellas ha asistido gran número de fieles.

A las once en punto han dado principio

los oficios divinos que han resultado solemnes y muy lucidos.

Al son de tambor batiente han entrado en el templo colocándose en lugar preferente representantes de la autoridad eclesiástica y municipal.

Ha oficiado el M. I. canónigo D. Nadal Garau, asistido de varios presbíteros.

Después de cantados los Evangelios ha ocupado la cátedra del Espíritu Santo el orador sagrado D. Pedro Martí, catedrático del Instituto.

Muy difícil sería extractar el discurso sin restar méritos del mismo y mucho más difícil cuando se trata de una oración tan elocuente como la pronunciada por el Dr. Martí.

El orador con brillante palabra ha expuesto al auditorio las siguientes ideas que vestidas con el ropaje de la elocuencia han formado un brillante discurso.

Las ideas son:

«En la vida social no se pierde actividad alguna.»

«Los esclavos y las mujeres en quienes estuvo entredicho todo mérito y virtud en la antigüedad son llamados por el cristianismo hasta el heroísmo.»

«El héroe cristiano es obra de la gracia.»

Catalina Tomás es uno de estos héroes; en ella hay algo del genio, de la inspiración del artista y de la fortaleza sobrenatural; reúne, en fin, todos los caracteres del héroe.»

«La gracia preparó la vida de Catalina Tomás, la alentó en el mundo y la coronó en la eternidad.»

Estas anteriores ideas desarrolladas en hermosos párrafos han formado la oración pronunciada en loor de la Beata Catalina.

El Sr. Martí ha terminado su sermón con un brillante período en el que ha dicho que el nombre de Catalina Tomás ha inmortalizado nuestro querido país, la isla de Mallorca.

Han asistido a los oficios comisiones del Ilmo. Cabildo y del Excmo. Ayuntamiento.

Formaban la comisión del Cabildo los ilustres canónigos Sres. Compañy, Garau, Gamundí y Nadal y la comisión del Ayuntamiento el Alcalde don Antonio Planas y los concejales Sres. Fuster (D. G. y D. A.) Bonnin, Montaner, Canef y Mateu.

Muchas personas han asistido a la fiesta haciendo que durante el día en la iglesia de Santa Magdalena reinase gran animación.

También han sido muchos los fieles que han acudido a orar ante el cadáver de la Beata Catalina que se custodia en el indicado templo.

Ferías y Fiestas

La Comisión organizadora de la Exposición Balear acordó anoche, para dar mayores facilidades a los expositores y artistas, prorogar hasta el día 4 de Agosto la fecha de admisión de los objetos que se preparan para el concurso.

Por un sentimiento de justicia, y lamentando mucho verse obligados a esta determinación de los vocales organizadores del Certamen literario, se ven precisados a no poder prorogar el plazo de admisión de pliegos, pues constituiría una irremediable desventaja para los literatos que se han ajustado a las condiciones publicadas y tienen ya entregados sus trabajos, hechos con una premura que no existiría para los que aún podrían limar su obra y ampliar sus investigaciones.

Conviene recordar que el plazo para este Certamen Literario termina el día 31 del corriente Julio a las 12 de la noche.

Hay ya más de cincuenta pliegos presentados.

Fuera conveniente que se activaran las obras de apisonamiento de la Rambla.

Este paseo, según saben nuestros lectores, estará adornado con unos arcos estilo modernista, que está pintando el Sr. Serra.

Se iluminará además con profusión de luz eléctrica.

Ayer comenzaron a colocarse en dicho paseo los postes que han de sostener los arcos.

Los trabajos preliminares de instalación de la electricidad, también han comenzado.

Se ha publicado el reglamento oficial de la Exposición Balear, en el que constan las disposiciones generales y las particulares a las secciones de Agricultura, Industrias Bellas Artes, Arte retrospectiva y Labores.

Adjunto con el reglamento se inserta una cédula de presentación de obras que deberán llenar los expositores.

EL COSO BLANCO

Se reciben encargos de Confetti.

San Bartolomé, 45

CERCA EL BANCO DE ESPAÑA

AVISO

Por ausentarse su dueño se vende un piano, dos cómodas Luis XV y una silla de damasco. Informarán Santa Clara, 2, 2.ª derecha.

Gacetillas

Hemos tenido ocasión de ver los carteles anunciadores de las corridas de toros que han de celebrarse durante las próximas ferias y fiestas y verdaderamente son notables por su acertada composición y colorido.

Miden dos metros ochenta centímetros de alto por uno cuarenta de ancho.

Dichos carteles han sido confeccionados en los talleres del Sr. Ortega de Valencia.

Según los trabajos en el Real de la Feria para el adorno del mismo.

Ayer fueron colocados unos palos pintados en distintos colores.

En el Real de la Feria ha empezado a montar un kiosko que figura un gran tonel, la importante fábrica de anisados *La Payesa* de Santa María.

La Sociedad «Agrícola Industrial Balear» a consecuencia de su nueva organización ha trasladado las oficinas que tenía en la calle de Palacio número 49, a la calle del Conquistador número 7.

El Juez de Instrucción del partido de Ibiza requiere a Antonio Torres y Ferrer, vecino del pueblo de San Carlos.

Anteayer en el término municipal de Lluçmajor ocurrió un incendio.

El fuego destruyó por completo una caseta de campo, sita en el predio *Can Calderán*.

En la Alcaldía de Sóller se halla sometido a una información pública el anteproyecto del camino vecinal que partiendo de la carretera de Palma al puerto de Sóller conduce a las comarcas de las Arjilas y de Can Tammayá.

Por el Comandante de Marina de Ibiza se cita al inscrito Pablo José Ignacio, declarado prófugo.

La guardia civil de Puigpuñent ha denunciado a un sujeto por infracción a la ley de caza.

Los representantes de la Sociedad de Autores Españoles en Baleares son los siguientes:

En Palma, D. Pedro Marroig Palou; en Ciudadela, D. Antonio Fiol; en Felanig, D. Bartolomé Reus; en Ibiza, D. Mariano Palerm Tur; en Inca, D. Jaime Rosselló; en Lluçmajor, D. Antonio Mojer Sastre; en Mahón, D. Pascual José Hernández y en Manacor, D. Francisco Ladaria.

La cobranza voluntaria de las contribuciones territorial, edificios y solares, Industrial, Carruajes de lujo, Impuesto de minas y Casinos correspondientes al actual tercer trimestre del corriente ejercicio de 1903, tendrá lugar en esta provincia desde el día primero al 25 ambos inclusive del entrante mes de agosto.

El Arrendatario de la Recaudación de Contribuciones, ha nombrado auxiliares recaudadores de la zona de Inca, a don José Gamundí Tomás y D. Rafael Campamar Carrió, y de la zona de Manacor, don Miguel Femenias Nadal y D. Miguel Ferrer Riera.

Las Oficinas Recaudatorias de contribuciones de esta capital, quedan establecidas en la calle de Vilanova número 3.

El oficial aspirante del Banco de España nuestro amigo D. José Roca Mir, ha sido ascendido con el sueldo anual de 1.500 pesetas y continúa prestando sus servicios en la sucursal de esta ciudad.

Le felicitamos.

Ha sido nombrado delegado general en Mallorca de la acreditada Compañía Anónima de Seguros marítimos *El Alba*, nuestro amigo D. Bartolomé Simó Santandreu.

La casa Federico Bayer & C^a, fabricantes del tan renombrado reconstituyente *Somatose*, han vuelto a llamar la atención de los señores médicos sobre su ya conocido producto *Tanigeno*, asringente intestinal compuesto de tanino, inodoro e insípido y que tan excelentes y rapidísimos efectos produce en la diarrea aguda y crónica, en los catarros intestinales y principalmente en la **diarrea estival de los niños**.

Como entramos en una estación calurosa en la que se hace gran consumo de bebidas heladas y de frutas que tan frecuentemente ocasionan perturbaciones intestinales, este eficaz medicamento es de oportunidad y sumamente recomendable en el tratamiento de las mismas. Se administra a los adultos a la dosis de 0'75 gramos la primera vez, y después 0'50 gramos cada tres horas, y a los niños se les da la mitad de estas dosis.

El mendigo, el potentado
El arlequín de salón
Usan siempre en su tocado
El buen PETROLEO SANSON.

Cognac Prunier.—Representante F. Salom.

Vino clarete a 0'50 litro.—LA ORIENTAL plaza Cuartera, 53.

Recomendamos a las personas que les moleste el vello prueben el Depilatorio Venus.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza. Diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 3 a 10.

Café Restaurant Lírico

Programa del concierto vocal que se dará esta noche.

1.º *Preludio* (Roberto) piano solo.—2.º *Stella del Nord*, Sr. Piña.—3.º *Diálogo al bosco* (Schumann) Sr. Fernández.—4.º *L' Ebreca*, Sr. Piña.—5.º *Pecato Mortale*, señor Fernández.

CAFÉ MAHONÉS

Programa de la velada musical que se dará esta noche de ocho y media a once:

1.º *Aroldo*.—2.º *Manila*.—3.º *Favorita*.—4.º *Año pasado por agua*.—5.º *Revoltoza*.—6.º *Joyonse*.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Obreros amotinados

Madrid 27 a las 23'45.

Los obreros de Casa la Reina (Logroño) se han amotinados, destruyendo una máquina trilladora.

Apedraron además a la benemérita que cargó contra ellos.

Resultaron dos heridos. Gracias a la intervención del Gobernador se restableció la tranquilidad.

Choque de tren

Madrid 27 a las 23'45.

En Glasgow un tren de excursionistas chocó contra unos postes resultando 13 muertos y 20 heridos.

Hay dos vagones destrozados.

Consejos.—Choque de locomotoras

Madrid 27 a las 23'45.

Mientras la Corte permanezca en San Sebastián, los ministros se reunirán en consejo todos los lunes.

Un telegrama de Bilbao dice que en la línea de Atenas chocaron

dos locomotoras, sin que ocurrieran desgracias personales.

Autores procesados.—Modificación de escalafones.

Madrid 27 a las 23'45.

Se ha procesado a los señores Perrín y Palacio, autores de la revista *El trueno gordo*, quedando en libertad provisional.

En el decreto que el señor Besada ha leído en el Consejo de hoy sobre modificación de los escalafones de hacienda, se dispone la amortización de las vacantes que ocurran hasta fin de diciembre, a fin de evitar cesantías cuando se reorganicen los servicios.

Asamblea de viticultores

Madrid 27 a las 23'45.

Valencia.—Se ha celebrado, con mucha animación, la Asamblea de viticultores.

Se acordó, en medio de gran entusiasmo adoptar contra el proyecto de alcoholes del ex-ministro señor Rodríguez San Pedro, iguales medidas que los que contra el proyecto del señor Villaverde y estimular la creación de Sindicatos.

Se acordó redactar un contra-proyecto aceptando la tributación de la cantidad fabricada en vez de la tributación por patentes.

Descontento contra un príncipe

Madrid 27 a las 23'45.

De Sofia dicen que aumenta el descontento contra el príncipe Fernando, porque no se decide a declarar la guerra a Turquía.

Según parece, los habitantes de aquella ciudad la quieren a todo trance.

Alcalde de Madrid.—Fiscal

Madrid 27 a las 23'45.

S. M. el Rey ha firmado el nombramiento del marqués de Lema para ocupar la alcaldía de Madrid. Considérase como seguro que D. Eugenio Silvela pasará a la fiscalía del Tribunal Supremo.

Funerales en Roma

Madrid 27 a las 23'45.

Roma.—En San Francisco de Letrán se han verificado solemnes funerales en sufragio del alma del Papa León XIII.

Asistieron los diplomáticos de todas las naciones representadas, la aristocracia romana, los caballeros de Malta, la familia del difunto Papa y numerosa concurrencia.

El templo estaba completamente lleno y por los alrededores se apiñaba la multitud.

Ofició monseñor el cardenal Stoner.

Se han sorteado las habitaciones que han de ocupar los cardenales en el futuro Cónclave.

Temblores de tierra

Madrid 27 a las 23'45.

Roma.—Existen fendados temores con motivo de los temblores de tierra ocurridos en Florencia, Pua, Pagua, Pavia, Turín y otros puntos.

Dichos temblores han sido violentos en Pontsemoli, donde algunas casas se hallan resentidas.

Existen diez heridos leves.

Noticias de Macedonia

Madrid 27 a las 23'45.

Telegramas de Berlín que se han recibido siguen dando cuenta del aumento de asesinatos y de los incendios llevados a cabo por los turcos en Macedonia.

Los cristianos se refugian en las montañas.

Diariamente ocurren sangrientos choques entre guerrillas de macedonios y destacamentos turcos y cristianos.

Estos han recibido un importante cargamento de material de guerra.

Alianza franco-española

Madrid 27 a las 23'45.

Segun *Le Gaulois* de París continuarán las negociaciones para conseguir la alianza franco-española, llevadas por las embajadas.

Antes de dar por terminada la negociación, los embajadores celebrarán una conferencia en San Sebastián con el señor Villaverde, a la cual es posible que asista S. M. el Rey.

Otra carta del Sr. Costa.—El diestro "Cocherito".

Madrid 28 a las 2'15.

Hoy *El Liberal* publicará una carta del señor Costa en la cual éste ratifica la que fué leída en el mitin celebrado en honor del señor Salmerón. La carta es estensísima, satírica y de tonos muy radicales. En ella el autor hace alusiones al señor Alba por haber aceptado la subsecretaría de la presidencia del Consejo de ministros.

Se ha levantado el apósito al diestro *Cocherito*. La herida presenta ligera mejoría, si bien no ha desaparecido el peligro.

Consejo de ministros

Madrid 28 a las 2'20.

Se ha celebrado consejo de ministros.

Acordó la inmediata organización económica de los servicios y la modificación sobre esta base del presupuesto presentado a las Cortes.

Se acordó llevar a una de las primeras sesiones que celebre el Congreso las siguientes proyectos: para regularizar y mejorar el cambio en el extranjero; establecer una política monetaria para la circulación libre de acuñación del oro; sobre el impuesto de los alcoholes y del timbre; sobre una ley de huelgas, tribunales industriales y jurados mixtos.

Se habló sobre las obras proyectadas en Madrid.

Se procedió al nombramiento de personal reservando los nombres.

Incendio

Madrid 28 a las 9'15.

Córdoba.—En la calle de Gutiérrez Ríos ha ocurrido un incen-

dio que ha destruido el piso de la casa número 13.

El incendio ha ocasionado grandes pérdidas.

No hay ninguna víctima.

Un compositor loco

Madrid 28 a las 9'15.

El compositor Apolinar Brull, se ha vuelto loco furioso.

Se ha dispuesto ingrese en el manicomio de Buenos Aires.

Real pésame

Madrid 28 a las 9'45.

Roma.—Se ha celebrado la séptima sesión de la Congregación de cardenales.

En ella el cardenal español señor Sancha dió el pésame al sacro Colegio en nombre de la familia real de España y del pueblo católico español.

Le contestó el cardenal señor Oreglia agradeciéndole las frases sentidas que había pronunciado.

El cardenal señor Herrero escusó su falta de asistencia por hallarse indispuerto.

Mitin republicano

Madrid 28 a las 9'15.

En el mitin republicano se acordó felicitar a la minoría del partido en las Cámaras españolas y se vitoreó al señor Costa. Se pronunciaron discursos de tonos radicales y entusiastas. Al final los asistentes recorrieron en manifestación las calles cantando la *Marsellesa*. No ocurrió incidente alguno.

El Sr. Costa

Madrid 28 a las 9'15.

La carta del señor Costa dice que sólo en hipótesis aludió a ciertos sucesos de la historia, pero la hipótesis no se realiza. Reproduce algunos párrafos de discursos pronunciados en el Ateneo en el mismo sentido de su primera carta, los cuales fueron aplaudidos por las clases neutras.

El rey no va a París.—Los presupuestos.

Madrid 28 a las 14.

(URGENTE)

El presidente del consejo de Ministros señor Villaverde ha negado que S. M. el Rey haya pensado este verano ir a París.

Ha insistido el señor Villaverde que su viaje a San Sebastián carece de fin político como se había dicho.

Respecto de los presupuestos ha dicho que hace suyos los actuales, aunque en ellos se introducirán ligeras modificaciones.

La bolsa de hoy

Madrid 28 a las 16.

(URGENTE)

Interior contado	77'77
Interior fin de mes.	77'82
Amortizable 5 por 100	97'75
Banco de España	471'00
Compañía de Tabacos.	434'00
Francos	36'75
Libras	00'00
Exterior de París	90'90

FABRA

LA JUVENTUD DE ENRIQUE IV. "ENRIQUE Y MARGARITA,"

—(308)—

XXXV

El jinete que se acercaba era Leo de Arnemburgo, que había montado aquel día a caballo por primera vez desde que le hirieran. Todavía estaba muy débil; pero amaba demasiado a la duquesa para que no ardiera en deseos de demostrarle su adhesión sirviendo al duque su hermano. Por eso había aceptado con júbilo la misión de ir a llevar un mensaje a un caballero llamado el señor de Croissy, católico ferviente y servidor apasionado de la casa de Lorena, al cual se le reservaba un papel activo en el drama que se preparaba en París contra los hugonotes. Leo de Arnemburgo había regresado a París por la orilla del Sena.

—¿Eres tú, Leo? preguntó el duque.

—¿Traes buenas noticias?

—El sujeto de cuya casa vengo, estará aquí mañana por la tarde, y estuve casi expuesto a no poder anunciárselo yo mismo, porque a poco caigo en poder de los gascones.

—¿Qué dices? exclamó el duque.

—Supongo que se llevan a la hermosa platera.

—Explícate, dijo el duque con ansiedad, y Renato se estremeció.

—Estaban enmascarados; pero conocí

el caballo de uno de ellos... ya sabéis cuál... el caballo moro.

Y volviéndose hacía Gaston, el duque dijo:

—De seguro que los que ha encontrado son tus dos jinetes.

—Iban cuatro, monseñor y escoltaban una litera cuyas cortinas estaban bien cerradas. ¡Ah! si no hubiese estado solo...

—Monseñor, exclamó Renato súbitamente iluminado, no es la bella platera la que se llevan, ¡es a la reina madre!

—¡A caballo! gritó el duque.

—Pero, monseñor, dijo Gaston; ¿estáis seguro de que sea ella?

—¿Qué importa?

—Al menos convendría averiguar si la reina está ó no en el Louvre...

Otra vez se oyó ruido de caballos.

—Deben ser Crevecoeur y Conrado, dijo el duque; ¡no podían llegar más a tiempo.

Eran en efecto los dos jóvenes, que volvían de las cereanías de París, adonde habían ido con la misión de reunir partidarios para la casa de los príncipes loreneses.

—¡A caballo, señores, a caballo! ordenó el duque.

La misera posada donde el duque de Guisa solía estar oculto durante el día tenía una cuadra donde había os baldades

dan vueltas como un zorro perseguido por una jauría.

Y persuadidos de que la litera y su escolta habían regresado a París, el duque y su séquito comenzaron a desandar el camino. Los caballos se iban cansando; pero no obstante, todavía corrieron otras tres horas, y eran ya las doce del día cuando aún iban siguiendo las huellas impresas en el polvo por las herraduras. No tuvieron más recurso que hacer alto; el camino estaba desierto, y no se veía ninguna casa a derecha ó izquierda. Los jinetes se metieron en una floresta para dar descanso a los caballos, que se pusieron a comer yerba apenas les quitaron el freno. La fruta de un manzano, el agua de un riachuelo y una calabaza de aguardiente que el conde Eric llevaba en el arzón, permitieron a los jinetes engañar su sed y su hambre. Después de dos horas de reposo continuaron siguiendo la pista. Al anochecer, a corta distancia de París, divisaron una aldea, y a la entrada una fragua de herrador. El caballo del duque había quedado descalzo de un pie y cojeaba. El duque se apeó y llamó al herrador que salió corriendo, levantó el pie del animal, y preguntó sencillamente:

—¿Le pondré la herradura al revés?

—¿Cómo al revés, majadero?

—(312)—

—(305)—

nada con bordados blasonados: tres flores de lis y una corona real.

—¡Oh! ¡oh! dijo el duque.

—La reina habrá pasado por aquí y tomado a mano derecha al llegar a San Eustaquio, mientras nosotros veníamos por la izquierda, observó Gaston de Lux.

—¡Alguna desgracia le ha sucedido a la reina! exclamó Renato agitado por un presentimiento siniestro.

El duque se estremeció y dijo:

—¡Vamos corriendo al Louvre!

—¡Vamos! repuso Renato doblando el paso, y llevando en su mano el pañuelo que se le cayera a la reina mientras forcejaba para librarse de sus raptores.

¿Fue efecto de la casualidad, ó bien los raptores de la reina estaban en secreto inteligencia con los suizos de guardia en el Louvre aquella noche? Nadie pudo penetrar éste misterio; pero cuando Renato y el duque se presentaron en el postigo, donde por lo regular velaba un centinela complaciente, el suizo que estaba de centinela cruzó su alabarda y dijo:—¡No se pasa!

—Voy a ver a la reina... replicó Renato.

—¿Tenéis la contraseña?

—¡Pero, majadero! exclamó Renato; ¿sabes quién soy yo? Soy Renato el Florentino.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDO

Domicilio Social.—MADRID.

Calle de Olózaga, n.º 1.—(Paseo de Recoletos)

Seguros contra incendios

Esta gran compañía asegura la nación contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1884 de su fundación, la suma de pesetas 64,660,088'42.



Seguros contra la vida

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones y especialmente las Dotales Rentas de aduación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualesquiera otra Compañía.

33 AÑOS DE EXISTENCIA

— GARANTIAS —

	Pesetas
Capital social efectivo . . .	12000000
Primas y reservas . . .	44028645
Total . . .	56028645

SUBDIRECCION: APUNTAORES, NUM. 8, ENTRESUELO

Depilatorio VENUS

Preparado por la casa J. LL. PRUNÉS

DEPACHO: Gobernador, 6, Barcelona

Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo, pudiendo usarlo las personas más delicadas puesto que es reconocido ser completamente inofensivo.

Se mandarán prospectos gratis á quien mande una tarjeta con las señas.

Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos á otra forma de fácil cobro.

Detalle.—En las principales perfumerías, droguerías, peluquerías y salones de peinar.

Se vende en Palma: D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 14.—Perfumería Modernista, S. Nicolás, 33.—D. Francisco Meridiano, Cadena, 6.

Fábrica de productos refractarios y de grés

M. CUCURNI

Propietario de las minas de tierras refractarias



Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.

Venta de tierras refractarias.

— FÁBRICA —

Bordeta: Teléfono, 3,277.

— DEPACHO —

Princesa y Cotneros, 6. Teléfono, 1,647.—Barcelona.

À LOS QUE SUFREN DEL ESTÓMAGO

PRESCRIBEN Y RECOMIENDAN LOS MÉDICOS EL DIGESTIVO GARDANO. Elixir estomacal antiagrástico.—Aprobado por la Facultad de Medicina de Ginebra. De gusto exquisito y seguros resultados, en las Dispepsias, Gastralgias, Acedias, Pesos, Inflammacion y dolor de Estómago, Vómitos de Bileo, Inapetencia, Reconstituyente de las erian doras, anemia y debilidad, y cuando preciso vigorizar el estómago y normalizar su funcionamiento.



NO MÁS CANAS!!

27 AÑOS DE ÉXITO.—N.º TIENEN RIVAL EL TÓNICO HABANERO DE DOCTOR J. GARDANO. Producto inimitable de los países por años para hidratar y devolver al cabello blanco, con tres ó cuatro aplicaciones, sin preparación ni lavado, antes ni después, su color primitivo natural, canas, mores, negro permanentes. No contiene plomo, ni mercurio ni altera el cabello.

DENTINA GARDANO (PASTILAS Y POLVOS DENTÍFICOS). Antibéptico de primer orden, insustituible para destruir el sarro, perfumar el aliento, embellecer la dentadura y conservar siempre fresca y sana la boca.

Ventas: en Palma, J. Valenzuela—Artá J. Servera.—Barcelona, Claris, 67.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 16 de Julio saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Coruña el vapor ALFONSO XII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costaferme y Pacífico con trasbordo en Habana del vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Julio saldrá de Barcelona, el 23 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor LEON XIII directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos, litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Julio saldrá de Barcelona, el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor M. CALVO directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curasso, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá con las compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico.

Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana.

También carga para Maracaibo, Cero, Carúpano, Trinidad, Guanta y Camaná, con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 19 de Julio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas en Izmaelias, el vapor ISLA DE LUZON directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 2 de Agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 de Julio saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVEVERDE directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Oádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Fernando Póo

El día 25 de Julio de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados. Para más informes, dirigirse al Agente de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, 4.

Servicio semanal y directo entre Palma, Marsella y Argel

Salidas para Argel, los miércoles á las DOS de la tarde. Salidas para Marsella, los sábados al MEDIO DÍA.

el vapor francés Bastiais

Aviso á los señores cargadores

La carga para MARSELLA se admitirá los VIERNES la que se envíe los sábados, deberá estar sobre el muelle de embarque antes de las diez de la mañana.

Los cargadores recogerán antes de enviar sus géneros al muelle la papeleta de admisión.

Los gastos que ocasiona la mercancía pasadas cuarenta y ocho horas de su descarga, serán de cuenta de los receptores.

Pasajeros. Deberán estar á bordo una hora antes de la fijada para la salida.

Para más informes dirigirse á la Agencia del vapor, Monjas, 14.

LAS COLUMNAS

Ferretería y droguería de Obrador y Casanovas

Santo Domingo 22 y 24—Palma de Mallorca

Batería de Cocina, estufas, cocinas económicas y demás objetos de calefacción water-closet, bombas, ferretería en general, gran surtido en droguería, etc., etc.

Todo á precios excesivamente económicos.

NOTA.—Esta casa cuenta con operarios inteligentes para el montaje y reparación de cuantos aparatos se le encarguen.

Comercio de maderas

DE JUAN ARNAU, Sociedad en Comandita

Plaza del Olivar, (antiguo almacén de Can Cetre)

Vapores trasatlánticos de A. Folch y C.ª

(Sociedad en comandita)

Rambla de Santa Mónica, núm. 21, principal

Línea de las Antillas y Estados Unidos para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y New-Orleans

Saldrá de este puerto el 1 de Agosto el vapor español

Juan Forgas

clasificado en el Lloyd 100 A. I.

Admite carga y pasaje para dichos puntos y también para Canarias, Santo Domingo, San Pedro de Macoris y Samaná.

NOTA.—Teniendo la cabida muy limitada se suplica á los señores embarcadores avisen á la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para evitar el que no se les pueda admitir á última hora.

Para más informes dirigirse á los

SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS

San Juan 20, representantes de la compañía.

No más vello

18 años de existencia es la mejor garantía de que los *Vellocos* de Franch quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este depilatorio es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas bote.

Se vende en las principales farmacias.—En Palma: en la Farmacia de don Juan Valenzuela, P. Cuartera, y en el Centro Farmacéutico.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO FOSFATO DE CAL CON CREOSOTA

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gástricas, enfermedades constitutivas, inapetencia, debilidad general, positración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, esrofalimó, etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del D.º Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera, 14 y Centro Farmacéutico.

Gotas Madres Sulfurosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

Son de seguro resultado:

En los herpes, así internos, como externos; en las llagas, granos, úlceras, manchas, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros, pulmonares crónicos, etc.; en las escrófulas y anemia; y finalmente en todos los casos en que se usa el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las «Gotas Madres Sulfurosas» obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.

Véndese: precio del frasco 3 pesetas.—Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, número 2 y Centro Farmacéutico.



Fábrica de cajas de cartón y madera PARA FARMACIA

de Jaime Ferrelló y Salom Camino de la Vileta, Palma

Se a quila

Grande y espacioso almacén, Sindicato 143, Palma. Informes, 141, 1.º

Estiércol

Se venden unos veinte carretadas. Calle San Miguel, 35.

Piano

Se vende uno usado, calle San Magin número 203, horno, Arrabal de Santa Catalina.

Mol no

Se vende uno de madera propio para sacar aguas. Informará Antonio Ramis Cerdá, puerta de S. Antonio, (Extramuros), Atraiel.

—No os conozco... ¡largo de aquí!
—Y al ver que el duque exasperado se adelantaba con ademán amenazador...
—¡A mí la guardia! gritó el centinela.

El duque tenía buenas razones para querer guardar su incógnito en París y no exponerse á ser conocido por los suizos y cuando oyó que el centinela llamaba á la guardia se alejó en compañía de Renato Gaston.

—Todo esto es muy extraordinario, murmuró Renato.

Fueron pues corriendo hasta la plaza de Saint-Germain l'Auxerois, y allí deliberaron.

—¿Cuál será el motivo porque no permiten entrar en el Louvre por el postigo? preguntó el duque.

—Hace una hora se podía entrar y salir sin dificultad, respondió Renato. No sé á qué atribuir todo esto... ó más bien... Pero, mirad, monseñor, volvámonos á la casita donde os ha dado cita la reina.

—¿Y si no está allí?

—En ese caso, sucede algo de extraordinario!

Lo ocurrido en el postigo, lejos de sacar de dudas á Renato, le ofuscaba cada vez más. Sin embargo, no quiso decir nada al duque hasta saber si la reina les estaba aguardando en el lugar de la cita.

pero la última había caído mucho antes que la litera hubiese llegado á la primera etapa, y cuando ya no tuvieron este indicio, los jinetes se vieron precisados á buscar otro. Durante algún tiempo el polvo del camino conservó en algunos sitios la huella de las herraduras de los caballos, pero llegó un momento en que también desapareció este rastro. El duque y su séquito encontraron un rabaño de ovejas, cuya huella había borrado la de los caballos. Renato preguntó al pastor, le ofreció oro y le amenazó con matarle si no hablaba; pero el pastor respondió que no había visto más jinete que un abate con su mula.

—¡Sigamos adelante! dijo el duque.

Llegaron á una aldea, preguntaron si habían visto pasar una litera; pero nadie les supo dar razón. Al otro lado del camino se dividía de nuevo. La vista penetrante de Renato descubrió de nuevo en el polvo las huellas de los caballos y entre ellas una más marcada, y cuyos clavos tenían una forma particular.

—Es el caballo herrado á la gascona, dijo Lux.

Pero las huellas no se dirigían ya hacia Chartres, sino que parecía al contrario que volvían hacia París.

—Son muy astutos, díjose el duque, y

cansados. Pandrille, convertido en palafrenero, los ensilló y embriódó, y media hora después el duque, Renato y los cuatro enamorados de la duquesa galopaban por el camino de Vaugirard. A la salida de esta aldea es donde había encontrado la litera Leo de Arnemburgo. Atravesaron por Vaugirard al galope y continuaron un rato por el camino de Chartres; pero cuando rayaba el alba, llegaron á la bifurcación de dos caminos, uno de los cuales seguía hacia Chartres, y el otro torcía hacia Orleans. ¿Cuál de los dos habían seguido los raptores? No sabían que partido adoptar. El conde Eric de Crevecoeur proponía que se dividieran en dos grupos, y el duque se inclinaba á este parecer, cuando de repente Renato se apeó de su caballo, se inclinó al suelo y recogió una de las hojas de rosa que la reina había sembrado.

—Mirad, esto nos saca de dudas, dijo y enseñó la hoja al duque, añadiendo:—Estas rosas sólo se cultivan en el invernadero del Louvre, y únicamente la reina suele llevarlas.

Renato anduvo algunos pasos por el camino de Chartres y recogió otras tres hojas semejantes á la primera. Era imposible que vacilaran ya, pues quedaba demostrado que los raptores habían pasado por allí. Las hojas de rosa estaban sembradas de trecho en trecho durante una legua

Regresaron á la calle del Rempart, donde encontraron á Pandrille sentado en el umbral de la puerta. Y no había visto tampoco á nadie.

—Monseñor, dijo entonces Renato, el rey Carlos IX es valedizo.

—¡Oh! ya lo sé, repuso el duque.

—Habrá olfateado por medio de algunos de esos pajes amigos de aventuras que, cuando hace falta se convierten en espías, que la reina salía todas las noches, y habrá hecho que la sigan, que la prendan y la conduzcan al Louvre. Después habrá dado la consigna para que no se deje entrar ni salir á nadie...

—¡Ah! ¿lo crees?...

—Pues yo, dijo Gaston, no puedo menos de acordarme de la litera y de los jinetes.

Renato tembló de pies á cabeza.

—Los gascones son atrevidos...

—¡Oh! ¡eso sería demasiado! exclamó el duque.

—¿Quién sabe? capaces son de robar á la reina.

—Lo cierto es, dijo el duque, que ese reyezuelo de Navarra tiene una astucia sin igual...

Cuando el duque pronunciaba estas palabras, se oyó el ruido producido por los cascos de un caballo en el extremo opuesto de la calle.